



Pemex recortó más de 100 mil millones de pesos a su inversión física en 2023 por deudas y atrasos

P.4

Pemex recortó más de 100 mil millones de pesos a su inversión física en 2023 por deudas y atrasos

TANYA ACOSTA

Como consecuencia de la severa crisis financiera por la que atraviesa, que ha acarreado dificultad por las deudas y los retrasos de pagos a proveedores, **Pemex tuvo que recortar 102 mil 266 millones de pesos en sus gastos en inversión física en 2023, lo que significa 15.1 por ciento de su presupuesto aprobado, y se benefició de una considerable reducción de impuestos como parte de la política de rescate de la petrolera impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.**

De acuerdo con los informes sobre finanzas públicas que la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** entregó a la Cámara de Diputados el miércoles pasado, Pemex erogó 576 mil 140 millones de pesos entre enero y diciembre de 2023, lejos de los 678 mil 406 millones de pesos que tenía aprobados para ese año y 18.6 por ciento menos que lo erogado en 2022.

De esta manera, a pesar de que Pemex tenía presupuestos multimillonarios destinados a proyectos de exploración o extracción de hidrocarburos, **se restringió en todos sus gastos de inversión aprobados y modificaciones para 2023.**

"Los tizeretazos fueron mayúsculos en los proyectos de Quesqui, Uchukil, Ku-Maloob-Zaap, Comalcalco, Cantarell, Zaap, Yachxé, Tupilco, Ku o Aytzil, entre otros que sufrieron

recortes de miles de millones de pesos respecto a sus presupuestos", se detalla en el comunicado.

El Campo Ixachi, por ejemplo, tenía una inversión prevista de **28 mil 45 millones de pesos en 2023** para perforar decenas de pozos exploratorios y construir ductos; en el transcurso del año, **Pemex modificó el presupuesto a 10 mil 615 millones de pesos, y terminó gastando siete mil 361 millones de pesos, una cuarta parte de lo programado en el arranque del año.**

A la par del recorte en sus gastos, Pemex reportó ingresos por 736 mil 578 millones de pesos en 2023; eso es, 89 mil 914 millones de peso, 17 por ciento menos que en 2022.

"Los informes también señalan que, a raíz de la estrategia para reducir la carga fiscal de Pemex, implementada por el gobierno de López Obrador, la empresa se quedó con 68.3 % de la renta petrolera, muy por encima de 52.3 % observado en los últimos 10 años, en promedio", se explica en el contenido del comunicado.

Aparte, **el gobierno de López Obrador inyectó otros 166 mil 215 millones de pesos a Pemex por medio de la Secretaría de Energía (Sener), los cuales destinaron a pagar las obras de la refinería de Dos Bocas y a financiar las empresas de fertilizantes Agronitrogenados y Grupo Fertinal, cuyas compraventas se llevaron a cabo en el sexenio de Enrique Peña Nieto.**



Andrés Manuel López Obrador

